



Plazas en Fuerzas Armadas crecen más de 20% con AMLO

Gerardo Hernández
politico@eleconomista.mx

Con las proyecciones de contratación del gobierno federal para el 2023, las plazas para militares y marinos habrán crecido más de 20% desde el 2019, para llegar en conjunto a una nómina de 357,401 personas. El Paquete Económico entregado por la Secretaría de Hacienda a la Cámara de Diputados prevé un crecimiento en la nómina federal por cuarto año consecutivo.

Con las contrataciones planteadas en el Analítico de Plazas 2023, el gobierno federal habrá sumado 117,207 personas más al servicio público federal en su administración, éste es el saldo entre las nuevas vacantes y los recortes que se han realizado en otras dependencias. El 64% del total de nuevas plazas corresponde a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y la Secretaría de Marina (Semar).

En términos absolutos, para el 2023 la Sedena habrá crecido en 58,780 plazas desde que inició el sexenio; es decir, su plantilla laboral será 27% más grande que al inicio del sexenio, y pasará de 215,243 a 274,023 personas. Por su parte, la Semar tendrá 16,873 nuevos servidores públicos, lo que equivale a un incremento de 25% en cuatro años, al pasar de 66,505 a 83,378 plazas.

Para poner estos cambios en perspectiva, el crecimiento de la plantilla de la Defensa Nacional es cuatro veces superior al crecimiento de la nómina de la Secretaría de Salud y 1.6 veces por arriba del incremento en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS).

De acuerdo con los criterios generales del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 (PPEF), el 69.1% del presupuesto total de los ramos admi-

nistrativos se concentra en cinco áreas: Bienestar, Educación, Salud, Turismo y Defensa.

En el caso específico de Defensa, el gobierno planteó a la Cámara de Diputados la asignación de 111,900 millones de pesos para actividades como la operación y despliegue militar, el apoyo en funciones de seguridad pública y reforzar la operatividad con la Secretaría de Marina.

Además de esto, específicamente para el 2023, de las poco más de 14,000 plazas que se crearán en la Sedena, el 69% corresponden a contrataciones para "distintos niveles para el Cuerpo de Policía Militar, en apoyo de actividades de seguridad pública".

Personal médico

Por otra parte, el personal en las áreas de salud también presenta un crecimiento importante en lo que va del sexenio.

Las contrataciones en este rubro han incrementado 9% desde 2019 entre las nuevas plazas en la Secretaría de Salud federal, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE).

El IMSS es la institución con más contrataciones en el rubro de salud. De todas las nuevas plazas en el gobierno federal desde el 2019, el 31% son incorporaciones de personal médico al instituto.

El PPEF 2023 prevé un crecimiento de 2% en las plazas de todo el gobierno federal en comparación con la plantilla de este año. En términos absolutos, serán 31,342 plazas que se sumarán al servicio público.

El 45% del crecimiento de la nómina para el siguiente año se explica por las contrataciones en la Sedena y otro 38%

se debe a las proyecciones de nuevas plazas para el IMSS.

El Seguro Social explicó en su estrategia programática que su presupuesto para 2023 se destinará, entre otras vertientes, al "fortalecimiento de los servicios médicos de prevención y promoción a la salud, ampliación de la capacidad y calidad de los servicios como los Centros de Mezclas".

El Paquete Económico para 2023 prevé la creación de 4,852 plazas en la Secretaría de Marina y ligeros crecimientos de la nómina del ISSSTE, con 651 nuevas plazas, y de la Secretaría de Educación, que incorporará a 217 servidores públicos.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
 EL ECONOMISTA	40	13/09/2022	LEGISLATIVO



Se prevé que para el siguiente año, el personal de las Fuerzas Armadas ascienda a 357,401 personas.

FOTO: CUARTOCURIO